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立會選戰競逐

蔣麗芸走遍九西大街小巷

■嫻姐親駕

宣傳戰車率
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彭子文 攝

■蔣麗芸走遍九龍西的大街小巷，以專業、理性和努力去爭取市民的支持。

香港文匯報記者曾慶威 攝 ■蔣麗芸落區，與居民握手。 香港文匯報記者曾慶威 攝

專業理性努力爭支持 改議會爭拗文化

3鴿友舉報陳家洛 何俊仁聲明圖撇清

陳 鑌批鴿黨懶理第二梯隊

嫻姐車隊巡遊 爭推「中央保險」

Legislative Council Election

在九龍西選區的9張候選名單中，由女候選人領軍
的就佔去5張，比由男候選人「掛頭牌」的名單

多，有趣的是，今年在該區「掛頭牌」的蔣麗芸，所接
替的也是女立法會議員—轉戰「超級區議會」的現屆
立法會議員李慧 。

藉商界經驗 向政府提意見
蔣麗芸在專訪中表示，自己是土生土長的香港人，一

直關心香港的未來發展，並不斷擔任社會公職，深入社
區。是次參選，她希望透過另一個平台，繼續服務社
會，在時代轉變的過程中盡一分力，尤其自己一直在商
界工作，將可利用商界經驗，向特區政府提供更實際及

有用的意見。
是次參選立法會，對她來說，還有更深層次的意義：

香港的男女性比例已發展至876對1,000，女性的地位將
越來越重要，但華人社會的「男主外、女主內」的傳統
思想，在不少香港人的觀念上仍揮之不去，加上社會的
支援不足，亦令女性難以兼顧事業與家庭。

盼助女性從政 為港女發聲
透過親身經驗，蔣麗芸認為，女參政者有不少優勢，

包括比較細心，擅於與他人接觸，實為從政的好材料，
故自己是次參選，也希望在踏出這一步後，可以起示範
作用，並寄語有心從政的女性，「應該作出不同的嘗
試，站出來服務社會，一步步從頭做起，走入人群，細
心聆聽」。倘今年選舉成功晉身立法會，她承諾會積極
為香港的女性發聲，加強對女性的支援，並改善女性參
政的客觀條件，「和全港女性攜手，為香港打造更美好

的明天」。
不過，總有人有偏見，認為女性不夠「硬淨」，尤其

是反對派掀起近乎不講道理、只顧抹黑的惡劣政治風
氣，女議員未必能擋此惡風毒浪。蔣麗芸笑言，自己決
定參選，就已經有心理準備去應付：「(民建聯)主席(譚
耀宗)已經提醒我，未來會面對很多苛刻的批評，會有
很多箭射向我，最關鍵的是不必太過介意，盡力而為，
本 良心去做就可以了。」

無懼激進反對派指罵 冀撥亂反正
一旦面對「大長癲」，即「人民力量」的「大口舊」陳

偉業，社民連主席「長毛」梁國雄及「人民力量」的
「癲狗」黃毓民，她可會擔心被「暴力相向」？將麗芸
答得坦然，強調自己並不擔心，指這些議員很多時都是
批評政府，而政黨之間有不同立場是很正常的，大家應
該互相尊重，不應存在任何的仇恨：「我預了做立法會

議員會很辛苦，但我不會畏懼激進反對派的指罵，會貫
徹民建聯務實理性風格，嘗試慢慢影響議會文化，希望
可以撥亂反正。」

盼地區服務以「實績贏取民心」
連月來，她走進九龍西大街小巷，親身接觸各階層市

民，明白到地區服務是以「實績贏取民心」，「民建聯
長期在九龍西無間斷地工作，深入民心，地區工作認受
性很強，深受市民的愛戴」，倘自己有幸進入議會，定
會貫徹民建聯一直以來的務實、理性的政黨風格：「我
們不應該被他們改變我們，而是我們盡量用我們的誠意
去慢慢影響議會文化。」

九龍西直選候選人名單還包括黃以謙、黃碧雲、譚國
僑、黃逸旭、黃毓民、林依麗、梁美芬、毛孟靜。「超
級區議會」候選人還包括劉江華、陳婉嫻、何俊仁、涂
謹申、馮檢基、白韻 。

儘管香

港是一個思想開放的社會，女性從政者無論在

人數和比例上仍然屬於少數。在今年立法會選

舉中，九龍西選區由女候選人領軍的名單最

多，似乎是一個異數。民建聯候選人蔣麗芸在

接受本報專訪時坦言，香港的女性從政人的數

目仍然偏低，除華人傳統心態的束縛外，社會

配套不足，令香港女性倘要同時兼顧家庭與政

事並非易事，但她認為，女性參政的優勢在於

比較細心和有較強的同理心，而自己走遍九龍

西的大街小巷，希望發揮自己的優勢，並以專

業、理性和努力去爭取市民的支持，希望以真

誠改變目前只顧政治爭拗的議會文化，為市民

謀福利。 ■香港文匯報記者鄭治祖

女性候選人系列五之四

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 民
主黨黨員陳德明、楊錚及羅國強
本周五以個人身份，到廉政公署
舉報公民黨港島候選人陳家洛任
職浸大副教授，卻在宣傳品自認

「教授」，涉嫌違反《選舉(舞弊及
非法行為)條例》。事件經傳媒報道
後，民主黨主席何俊仁昨日急急
發出聲明，與3名黨友劃清界線，
稱他們的投訴「無理」，並對造成
分化反對派感到「憤怒」。

「3人行為並不代表民主黨」
何俊仁在昨日的聲明中稱，民

主黨對該黨3名黨員向廉署投訴陳
家洛發布「失實聲明」，「事前並
不知情」，「3人行為並不代表民
主黨」，又稱該3人在選舉期間高

調地以民主黨黨員身份投訴及向
傳媒公開，令人「誤會」民主黨
意圖攻擊公民黨，故對此感到

「憤怒」。
公民黨於昨晚亦發表聲明，稱

陳家洛一直都在文宣上「詳細寫
清楚」其職位為「香港浸會大學
政治及國際關係學系副教授」，又
辯稱「教授」是學術界的一個稱
謂，聲言一般人對助理教授以上
職位的同事「都會稱為『教授』，
已經是慣例」，不涉及任何失實聲
明云。

港島區參選人還包括鍾樹根、
葉劉淑儀、許清安、單仲偕、勞
永樂、劉嘉鴻、吳榮春、何秀
蘭、王國興、何家泰、曾鈺成、
劉健儀、吳文遠名單。

香港文匯報訊 (記者 鄭

治祖) 今年立法會選舉有
16名功能界別候選人在無
對手下自動當選。在區議
會(第一)界別順利連任的
民建聯黨團召集人葉國謙
(見圖)昨日在接受電台訪
問時表示，自己未來4年
的工作目標是監察政府施
政，提高區議員社會地
位，及爭取政府提供更多

資源，提升區議員的視野和能力，又笑言自己很歡迎
特首梁振英「搶區議員生意」，改善各區市民的生活。

歡迎特首「搶區議員生意」
葉國謙昨晨在接受電台節目訪問時，被問到梁振英

自3月當選後頻頻落區親自聽取民意是否「搶區議員
工作」。他笑說，「如果特首願意搶地區的生意，我
們歡迎的，我相信任何議員都歡迎」，但強調無論梁
振英有多大的雄心壯志，始終時間有限，需要各區區
議員向政府準確反映巿民的需求，尤其是相關工程的
緩急先後和規模範圍，區議員可以擔當更好、更強的
角色。

葉國謙又說，自己在新任期內，會致力提高區議員
的社會地位，要求政府加入更多諮詢組織，及希望區
議會、立法會、行政會議有更多定期溝通，並解決區
議員在資源、支援上不足的問題，包括資助並組織區
議員多到海外交流，或採取措施讓他們熟悉政府部門
的運作等，以提高大家的視野和能力。

另外，被問及政府已決定取消區議員委任制，但由
鄉事委員會主席擔任的27個當然區議員席位的去留仍
未有定案時，葉國謙表示，自己對此持開放態度，希
望聽取多方面，尤其是鄉委會的意見，並會了解民選
議員和當然議員的角色會否重疊，及民選區議員能否
代替鄉委會當然議員等。
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 民主黨空具「民主」
之名，其「大佬文化」令該黨多次爆發黨爭。不
過，可能「家天下」的觀念在民主黨已根深柢
固，該黨在今年立法會新界西直選，就寧願派出
民主黨候選人李永達及陳樹英這「夫妻檔」，也
不願交棒新人。在一新界西選舉論壇上，民主黨
就被質疑口說支持女性及年輕人參選，但在實際
布陣時，該黨在新西的所謂「女候選人」實為李
永達的太太，是「家天下」，試圖製造「李氏力
場」。有市民就質疑，民主黨「根本是一個封建
政黨」。

李永達「夫妻檔」上陣 拒交棒新人
「事實勝於雄辯」，一直聲言會「培育新人」

的民主黨，但在歷屆立法會選舉就多次派出「黨
大佬」以至嫡系的「千年老二」參選，今年也不
例外：民主黨在今年立法會選舉，就堅持派出

「黨大佬」李永達，和其太座陳樹英以「夫妻檔」
上陣。

在now TV日前播出的新界西電視選舉論壇上，
民建聯新界西候選人陳 鑌(小圖)指出，和民主
黨不同，民建聯確實真心提拔新人，故他在今年

立法會選舉可以首擔大旗，帶領一張名單參加新
界西直選，並質疑同場的李永達及陳樹英，以

「兩公婆」的方式參選，反映民主黨口心不一：
口說重視年輕人，但其實際行動就明白反映無意
培育第二梯隊。

陳 鑌又批評，民主黨派陳樹英出選，口中說
是支持女性參政，同時卻頻頻為陳樹英「告
急」，反映民主黨並非真正尊重女性，「不然，
李永達應該立即退選，過票給陳樹英，讓黨內女
性在新界西可穩得1席」，並質疑民主黨是試圖在
新界西打造「家族管治」、搭建「李氏力場」，呼
籲排在李陳兩人名單後的青年，應考慮「轉黨」
來攻破「李氏力場」。

陳樹英死撐自己「憑實力」
陳樹英在回應時死撐自己參選是「憑實力」，

稱自己經過黨內「嚴格的挑選機制」，是「真正
公平公正的競爭」、「排除萬難才能參政」，並試
圖轉移視線，稱陳 鑌的言論是「歧視家庭崗
位」。不過，論壇主持追問倘民主黨支持女性參
政，李永達何以不「退選過票」，讓「參政女性」
能順利當選時，「兩公婆」頓時口啞詞窮。李永

達其後辯稱，他們
「兩公婆」會分區爭
取選票，「我自己都
不夠票⋯⋯大家公私
分明」。

靠裙帶關係私相授受 網民鬧爆
在昨日網上討論區，不少市民大讚陳 鑌的批

評「一針見血」，批評民主黨多年的選舉部署，
證明其「大佬文化」根深柢固。網民「anticar」
留言道：「民主黨根本是一個封建政黨。(民主黨
創黨主席)李柱銘以自己為皇上皇，(先後)封了楊
森、76仁(在特首選舉中只取得76票的何俊仁)為皇
上(主席)，再分封高達(李永達)等⋯⋯現在想要新
界西成為高達封國！」「buddy-wah」更指：「如
果民主黨內部都容許這種不避嫌的裙帶關係，黨
內接受這種私相授受行為，外人唯一可做就是不
投票給他們！」

新界西候選人名單還包括：梁志祥、麥美娟、
陳偉業、麥業成、曾健成、郭家麒、田北辰、何
君堯、陳一華、梁耀忠、陳強、李卓人、譚耀
宗。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 工聯會「超級區議
會」候選人陳婉嫻走勻18區，為各行各業的基層
打工仔發聲。眼見運輸行業逐漸萎縮，生計面臨

「爆煲危機」，諗頭多多的嫻姐昨日充當司機，親
自駕駛掛上嫻姐「嘜頭公仔」的宣傳戰車並率領
的士及貨櫃車車隊巡遊，促請特區政府減輕運輸
行業的經營成本，尤其是推行爭取多年「中央保
險」制度，仿效航空業落實的士燃油附加費，及
打破油價壟斷等，避免問題惡化。

親駕宣傳戰車 談昔日運輸業風光
嫻姐昨日下午親自駕駛宣傳戰車，率領的士及

貨櫃車車隊巡遊。她坦言，昔日的運輸業非常風

光，舉例說，職業司機過去每日賺到900元，在
減去200元至300元的成本開支後仍可以「養活好
多人」，但自從集體運輸系統推行，司機的開支
就大幅升至500元至600元，並批評特區政府在發
展規劃時，忽略了各行各業的實際狀況，尤其是
燃油費及保費壟斷的情況。

保費高油費波幅大 損的哥收入
同時，的士保險費用近年持續高企，涉及市場

壟斷的情況，加上燃油費波幅大，直接影響司機
打工仔收入低微，以致行業逐漸萎縮，而巴士司
機起薪點低、工時長，亦直接影響身體健康，

「前階段我曾經要求前任運輸及房屋局副局長邱

誠武，介入減輕經營成本，特別是落實燃油費，
但政府只稱有困難。運輸曾經是風光的行業，我
們不是要求每個行業『好嘆』，但生計出問題，
政府卻坐視不理，更忽視工人的競爭力」。

籲效航機落實的士燃油附加費
嫻姐建議，政府應帶頭落實等同強積金計劃的

「中央保險」，解決市場壟斷的問題，並仿效飛機
落實的士燃油附加費，正如的士行李附加費、飛
機燃油附加費，當油價升至某個水平就會實施，
跌穿價格則通報取消，避免問題繼續惡化，「當
前最大問題是政府不願意盡早處理，要等問題

『爆煲』，政府確實要想辦法」。
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